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Niterói:
Shows celebram a 
história da cidade 
que faz 451 anos 
As festividades acontecem 
na Praia de São Francisco e 
começam nesta sexta-feira, 
dia 22, aniversário oficial 
da cidade, com apresenta-
ções de Nêgamanda e Seu 
Jorge. No sábado, dia 23, a 
partir das 17h, o palco será 
tomado pelo melhor do 
rock, com Faixa Etária, Gui 
Schwab e Pitty prometendo 
animar o público.
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CAAC reforça 
rede de 
proteção a 
vítimas de 
violência   

Curso Gratuito 
de IA e 
ChatGPT para 
Jornalistas 

O Dr. Fabiano de Abreu, 
jornalista e neurocientista, 
diretor do CPAH - Centro 
de Pesquisa e Análises He-
ráclito e CEO da MF Press 
Global, lançou um curso 
gratuito sobre Inteligência 
Artificial (IA) e ChatGPT 
voltado para jornalistas. 
A iniciativa, que oferece 
certificado, visa capacitar 
profissionais da área para 
enfrentarem os desafios do 
mercado atual.
A preocupação do Dr. 
Fabiano reflete o cenário 
enfrentado por muitos 
jornalistas: desemprego, 
sobrecarga de trabalho e 
até suspeitas de Burnout. 
“Queremos encorajar os 
jornalistas e ajudá-los a 
se adaptarem à nova rea-
lidade, utilizando a IA 
como ferramenta, sem 
recorrer ao plágio e com 
consciência dos riscos e 
benefícios”, afirmou.
O curso será ministrado 
por Hitty-ko Kamimura, 
especialista em TI e coor-
denador do CPAH, que já 
desenvolveu uma versão 
própria do ChatGPT, além 
do próprio Dr. Fabiano. A 
formação é livre, conta com 
material didático, vídeo-au-
la, prova e trabalho final, 
permitindo que o aluno 
avance no seu ritmo.
Jornalistas interessados 
devem enviar e-mail para 
contato@cpah.com.br, 
apresentando seu interesse 
e registro profissional.

ExpoBarra injeta mais de R$ 20 
milhões na economia de SJB

Sessão na Câmara de 
Macaé celebrou 50 anos 

da Bacia de Campos

Servidores da Saúde de Cabo 
Frio temem novo adiamento 
no pagamento de salários 

A realização da 4ª edição 
da ExpoBarra injetou na 
economia de São João 
da Barra mais de R$ 20 
milhões. Os números 
foram apurados pelas se-
cretarias municipais de 
Agricultura, de Desen-
volvimento Econômico e 
Tecnológico e de Turismo 
e Lazer. Foram levados 
em consideração os va-
lores de consumo dentro 
do Parque de Exposi-
ções e Eventos Manoel 
Rangel Pessanha, que 
recebeu mais de 300 mil 
visitas nos dias de festa, 
de 14 a 17 de novembro, 
a movimentação de ne-
gócios entre produtores 
rurais e impacto na eco-
nomia local, sobretudo 
nos setores de comércio 

e serviços. No período, 
a Associação de Hotéis, 
Pousadas e Restaurantes 
de SJB registrou taxa de 
ocupação de 90% a 100% 
no município.
— Sempre destacamos 
que o investimento em 
eventos traz retorno pra-

ticamente imediato para 
o município. E não são 
apenas os ambulantes e 
expositores, no caso da 
nossa festa agropecuária, 
que se beneficiam. Isso se 
reflete na ocupação das 
nossas pousadas e hotéis, 
locação de imóveis e no 

comércio local, de todos 
os segmentos, e o setor de 
serviços. Enfim, quando 
a corrente da economia 
se movimenta com mais 
recursos, todos os elos 
acabam sendo beneficia-
dos — destacou a prefeita 
Carla Caputi.

Macaé recebeu na última 
segunda-feira (18) uma 
sessão solene da Câmara 
Municipal em celebração 
aos 50 anos da descoberta 
de petróleo pela Petrobras 
na Bacia de Campos. A 
sessão contou com a pre-
sença de diversas auto-
ridades, desde represen-
tantes do poder executivo 

municipal, a vereadores e 
executivos da companhia.
A sessão também teve 
como um dos objetivos 
enaltecer e destacar as 
conquistas acumuladas 
nas últimas cinco décadas 
de atuação na região que 
é responsável por mais de 
80% da produção de óleo 
e gás do Brasil.

Os servidores da Saúde em 
Cabo Frio permanecem 
em estado de alerta após 
o anúncio do governo 
municipal de um “mega” 
ponto facultativo em ra-
zão do Dia da Consciência 
Negra, comemorado nesta 
quarta-feira, 20. O feriado 
se estenderá até sexta-feira, 
22, data inicialmente pro-
metida para o pagamento 
dos salários atrasados.

A medida gerou descon-
fiança entre os servidores, 
que enfrentam atraso sa-
larial há mais de 15 dias. 
Os servidores temem 
que a medida seja uma 
“manobra” para poster-
gar novamente o repasse. 
Relatos alarmantes de tra-
balhadores enfrentando 
fome e até situações de 
tentativa de suicídio têm 
sido registrados.

Programa Aprendiz homenageia Paulinho 
da Viola no Theatro Municipal de Niterói

A prematuridade atinge 
cerca de 340 mil bebês 
anualmente no Brasil, se-
gundo o Ministério da 
Saúde (MS). Somente nos 
últimos dois anos, 835 
prematuros nasceram em 
Petrópolis, sendo 420 em 
2023 e 415 em 2022, de 
acordo com o Sistema de 
Informações sobre Nasci-

dos Vivos (SINASC).
Um relatório divulgado 
em 2023, pela OMS, a 
Unicef e a Parceria para a 
Saúde Materna, Neonatal 
e Infantil demonstrou que 
10% dos nascimentos no 
mundo são prematuros. 
Em 2020, segundo esta 
pesquisa, foram 13,4 mi-
lhões de bebês.

Cerca de 400 bebês nascem prematuros 
todos os anos na cidade de Petrópolis

A Fundação Municipal de 
Saúde (FMS) destaca o pa-
pel essencial do Centro de 
Atendimento ao Adoles-
cente e à Criança Vítima 
de Violência (CAAC) no 
combate à violência sexual. 
Instalado no Hospital Fer-
reira Machado (HFM), 
o CAAC é fruto de uma 
parceria entre o Ministério 
Público do Estado do Rio 
de Janeiro (MPRJ), o mu-
nicípio e o estado. Desde 
sua inauguração, em 12 de 
outubro de 2021, o centro já 
realizou 532 atendimentos a 
vítimas de violência sexual, 
consolidando-se como uma 
referência em acolhimento 
humanizado e na rede de 
proteção às crianças e ado-
lescentes.
Em 2021, foram 28 aten-
dimentos realizados. No 
ano seguinte, esse número 
subiu para 135, e em 2023 
chegou a 205. Em 2024, até 
o mês de novembro, 164 
vítimas já foram atendidas, 
demonstrando o impacto 
contínuo desse serviço no 
enfrentamento à violência.
O CAAC é a segunda uni-
dade desse tipo no estado 
e a primeira no interior do 
Rio de Janeiro. Sua atuação 
vai além do atendimento 
médico, contando também 
com o suporte da Polícia 
Civil, que realiza o registro 
das ocorrências no local. O 
objetivo é proporcionar um 
ambiente seguro, identificar 
agressores, inibir a reinci-
dência de casos e restaurar 
a dignidade e a integridade 
emocional das vítimas.

O espetáculo “Paulinho 
da Viola Infinito”, uma ce-
lebração cênico-musical 
à vida e obra de Paulinho 
da Viola, entra em curta 
temporada no Theatro 
Municipal de Niterói, 
começou na quinta 21 e 
irá até  23 de novembro, 
sempre às 19h. O musi-
cal trará ao palco do pal-
co mais nobre da cidade, 
a Orquestra e o Coro 
Aprendiz Musical.
A peça mistura músi-
ca, teatro e poesia para 
contar a trajetória de um 
dos maiores ícones do 
samba e da música bra-
sileira, desde a infância 
até a consagração, com 

o mar e o samba como 
metáforas centrais.
A narrativa evoca en-
contros com lendas do 
samba, como Clementi-
na de Jesus e Cartola, e 
recria momentos mar-
cantes, como o ambiente 
do Zicartola, onde Pau-
linho conheceu grandes 
nomes do gênero. Com 
uma abordagem entre 
realidade e fantasia, a 
peça reflete sobre temas 
como tempo, memória e 
identidade cultural, exal-
tando o legado atempo-
ral de Paulinho.
Serviço
‘Paulinho da Viola - Infi-
nito’ | Orquestra e Coro 

Aprendiz Musical
Datas: 21 a 23 de novem-
bro de 2024
Horário: De quinta a sá-
bado às 19h
Entrada Gratuita | Retira-
da de 1 ingresso por pes-
soa na bilheteria, 1h antes 

do início do espetáculo.
Duração: 120 min
Classificação indicativa: 
Livre
Local: Theatro Municipal 
de Niterói
End: Rua XV de Novem-
bro, 35, Centro - Niterói
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451 anos de Niterói: Shows 
celebram a história da cidade 

Ponte e mulheres são temas de mostras 
no Espaço Correios, no Centro de Niterói

Homem é arrastado por caminhão na ponte Rio-Niterói

Niterói se prepara para 
um fim de semana de ce-
lebrações marcantes pelos 
seus 451 anos, com shows 
gratuitos que valorizam 
tanto artistas consagrados 
quanto talentos locais. As 
festividades acontecem na 
Praia de São Francisco e 
começam nesta sexta-fei-
ra, dia 22, aniversário ofi-
cial da cidade, com apre-
sentações de Nêgamanda 
e Seu Jorge. No sábado, 
dia 23, a partir das 17h, 
o palco será tomado pelo 
melhor do rock, com Fai-
xa Etária, Gui Schwab e 
Pitty prometendo animar 
o público.
Rock local abre a noite 
de sábado
Com 20 anos de estra-
da, a banda Faixa Etária 
é a primeira a subir ao 
palco no sábado, às 18h. 
Conhecida por sua tra-
jetória sólida e por ter 
sido eleita a melhor ban-
da de pop rock no antigo 
Domingão do Faustão, a 
Faixa Etária já participou 
de quatro réveillons em 
Niterói e se destaca em 
festivais e encontros de 
motociclistas em estados 
como Rio, Minas Gerais 

e Espírito Santo. Para 
Zell Palmar, vocalista da 
banda e diretora de uma 
escola municipal da ci-
dade, tocar em casa tem 
um significado especial.
“É um orgulho apresen-
tar nosso trabalho em 

casa nas comemorações 
do aniversário de Ni-
terói. Vamos levar um 
grande show, com muita 
energia e qualidade mu-
sical. Cheguem cedo!”, 
convida Zell.
Gui Schwab e Pitty: 

Estrelas da noite
Em seguida, é a vez de 
Gui Schwab, vencedor 
do Grammy Latino de 
Melhor Álbum de Rock 
Brasileiro em 2015 com 
a banda Suricato. Multi-
-instrumentista e dono de 

uma performance vibran-
te, Schwab promete em-
balar o público com hits 
como Trem, que fez su-
cesso nas rádios este ano.
Encerrando a noite, a icô-
nica Pitty sobe ao palco 
com seus maiores suces-

sos. Com uma carreira 
que mistura carisma e im-
pacto cultural, a cantora 
baiana traz sua energia in-
confundível para celebrar 
o aniversário de uma das 
cidades com os melhores 
índices de qualidade de 
vida do Brasil.
Sexta-feira com samba 
e MPB
As comemorações co-
meçam na sexta-feira, 
dia 22, com shows de 
Nêgamanda e Seu Jorge, 
um dos grandes nomes 
da música brasileira. As 
apresentações também 
serão realizadas na Praia 
de São Francisco, a partir 
das 18h.
Estrutura e acesso
O público pode contar 
com o estacionamento 
subterrâneo de Chari-
tas, localizado a poucos 
metros do local dos sho-
ws, garantindo conforto 
e praticidade.
Niterói celebra seu ani-
versário com música, 
cultura e uma programa-
ção que reforça sua tra-
dição de valorizar tanto 
os talentos locais quan-
to os grandes nomes da 
música nacional.

A partir de sábado (23), 
os trabalhos artísticos de 
mulheres estarão em des-
taque no Espaço Cultural 
Correios, no Centro. En-
quanto a coletiva “Círcu-
los da Terra — Mandalas 
e a essência feminina” 
reúne peças da Junta 
Cerâmica de Niterói, em 
diálogo com “Deusas da 
Terra - Transmutando o 
Cotidiano”, da ceramis-
ta e escultora Michele 
Rocha, a artista visual 
Regina Helene apresen-
ta “Além das muralhas 

da razão”, e Mary Dutra 
estreia “Minh’alma nos-
sa alma”. Já a exposição 
“Ponte Rio-Niterói: his-
tórias dentro da história” 
é organizada pela produ-
tora cultural Pas de Deu-
xProjetos, liderada por 
Gisele Pennella. A entra-
da é gratuita.
“Círculos da Terra” 
mostra o simbolismo 
das mandalas e a rela-
ção com a essência fe-
minina através de uma 
instalação em formato 
de árvore da vida, com 

mandalas de cerâmica 
penduradas. As criações 
são do Ateliê Arte em 
Barro, Bruna Risu, Clér 
Lee, Danielle Costa, Eli-
za Esberard, Ateliê Flor 
do Ingá, Jéssica Morais, 
Katia Amorim, Ateliê 
Keiko Mayama, Leila B., 
Lisiane Tavares, Luciana 
Abreu, M. Clara Alexan-
drisky, Michele Rocha, 
Nani Oliveira, Nina Ale-
xandrisky, Ateliê Rose 
Rosa, Sandra Magalhães, 
Selma Brito, Sonia Ma-
ria, Tainah Araújo e Tita. 

A organização da cole-
tiva é de Michele e Leila 
B., podendo ser vista no 
segundo andar.
A instalação conversa 
com “Deusas da Terra 
- Transmutando o Coti-
diano”, no mesmo piso. 
São seis esculturas em 
cerâmica e três em bron-
ze criadas por Michele 
Rocha e dispostas em 
círculo. A mostra é ins-
pirada nas ideias do livro 
“Os nove arquétipos da 
alma feminina”, da autora 
Cherry Gilchrist.

Na manhã desta quinta-
-feira (21), um inciden-
te inusitado chamou a 
atenção de motoristas e 
pedestres na Ponte Rio-
-Niterói. Um homem foi 
flagrado sendo arrastado 
por um caminhão, em 
uma cena que rapida-
mente se tornou viral nas 
redes sociais. O homem, 

que atualmente está in-
ternado em um hospital 
psiquiátrico em Niterói, 
é natural de Lagoinha, 
Minas Gerais, e havia se 
deslocado para o Rio de 
Janeiro em busca de em-
prego. Enfrentando difi-
culdades financeiras, ele 
tomou a decisão arriscada 
de pegar uma carona na 

traseira de um caminhão 
para atravessar a ponte.
O motorista do caminhão 
não percebeu a presença 
do homem e percorreu 
vários quilômetros antes 
de ser alertado por ou-
tros motoristas sobre a 
situação. Ao perceber o 
que estava acontecendo, o 
caminhão parou, e a con-

cessionária responsável 
pela ponte prontamente 
prestou socorro à vítima. 
As autoridades do Rio de 
Janeiro estão agora inves-
tigando o caso, enquanto 
a prefeitura de Niterói se 
mobiliza para oferecer 
assistência ao homem, 
que se encontra em uma 
situação vulnerável.

Juíza condena companhia de 
limpeza de Niterói a indenizar 
família de gari eletrocutado

Terminal Sul, no Centro de 
Niterói é interditado para 

obras de expansão

Por entender que a atividade 
de limpeza de dutos próxi-
mos a redes elétricas de alta 
tensão é uma atividade de 
natureza perigosa e que não 
há comprovação de medi-
das preventivas da Compa-
nhia Municipal de Limpeza 
Urbana de Niterói (CLIN), a 
juíza Roberta Lima Carva-
lho, da 1ª Vara do Trabalho 
de Niterói, condenou a em-
presa a indenizar a família 
de um gari. 
Conforme os autos, a víti-
ma trabalhava na função 
de gari coletando resídu-
os em duto adaptado. Ele 
morreu em decorrência de 
descarga elétrica no dia 14 
de novembro de 2021 en-
quanto tentava desobstruir 
um duto de lixo com uma 

haste de ferro próximo a 
fios de alta tensão. Foi apu-
rado que a empresa ré não 
fornecia luva de isolamento 
e que o gari utilizava uma 
bota com biqueira de ferro 
no dia de sua morte. 
Em sua defesa, a empre-
sa alegou que não tinha 
responsabilidade  e que 
o acidente teria ocorrido 
por culpa exclusiva da 
vítima. Sustentou tam-
bém que nunca orientou 
os funcionários a utili-
zar hastes de metal em 
localidades com fios de 
alta tensão.
Ao analisar o caso, a magis-
trada citou laudo pericial 
que concluiu que a empresa 
não observou normas de se-
gurança necessárias.

O Terminal Sul, localiza-
do no Centro de Niterói, 
na Região Metropolitana 
do Rio, é interditado para 
obras de expansão. As in-
tervenções fazem parte do 
plano de reurbanização da 
Prefeitura na Avenida Vis-
conde do Rio Branco e na 
orla da região.
A partir desta quinta-feira 
(21), o itinerário dos ônibus 
que saem do terminal com 
destino à Rua da Conceição 
ou para retorno ao Termi-
nal João Goulart vai ser al-
terado. Os coletivos vão se-
guir pela Avenida Visconde 
do Rio Branco, depois pela 
Rua General Osório, retor-
nando à Avenida Visconde 
do Rio Branco para acessar 

a Rua da Conceição.
As linhas de ônibus afetadas 
são 32 (Cachoeira-Centro), 
33 (Jurujuba-Centro), 35 
(Baldeador-Centro), 36 
(Sapê-Centro), 37 (Largo 
da Batalha-Centro), 38A 
(Itaipú-Centro), 39A (Pira-
tininga-Centro), 40 (Macei-
ó-Centro), 46 (Várzea das 
Moças-Centro), 47 (Vital 
Brazil - Centro), 47A  (Vital 
Brazil - Centro - Circular), 
47B (Circular via MAC), 
53 (Santa Rosa-Centro), 
57 (Santa Rosa-Centro, via 
Fagundes Varela), OC1 
(Piratininga-Centro), OC2 
(Itaipu-Centro), OC3 (En-
genho do Mato-Centro) e 
OC3A (Itaipu-Centro, via 
Engenho do Mato).

A Faixa Etária se apresenta no sábado, às 18 horas, na Praia de São Francisco. Divulgação.

Experiência interativa: exposição “Ponte Rio-Niterói: histórias dentro da história” — Foto: Divulgação/André Cyriaco
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Centro de Imagens de São 
Gonçalo ultrapassa 

1 milhão de atendimentos

OPINIÃO

São Gonçalo faz reformas nos polos sanitários

Defesa Civil apresentará plano de contingência para 2025

O Centro de Imagens e Es-
pecialidades de São Gonça-
lo (Ciesg), no Vila Três, ul-
trapassou a marca de mais 
de um milhão de exames, 
consultas e serviços dispo-
nibilizados até o fim de ou-
tubro deste ano. E, na terça-
-feira (19), os gonçalenses 
ganharam mais um exame 
de imagem: a cintilografia. 
O exame da medicina nu-
clear permite diagnosticar 
doenças em todas partes do 
corpo. Como é um exame 
que demanda muito tem-
po, 20 pacientes serão be-
neficiados diariamente.
“A oferta deste exame é 
mais um avanço para os 
gonçalenses. Antes de ser 
oferecido no Ciesg, os pa-
cientes eram agendados 

para outras cidades. E ti-
nha muita dificuldade, já 
que a oferta de vagas era 
muito pouca. É um exa-
me caro e que demandou 
muitas autorizações para 
começar a ser feito”, disse 
o prefeito de São Gonçalo, 
Capitão Nelson.
Esse tipo de exame é indi-
cado para avaliar como os 
diferentes órgãos do corpo 
humano estão funcionando 
e podem diagnosticar pro-
blemas cardíacos, renais, da 
tireóide, estômago, esôfago, 
além de avaliar a saúde dos 
ossos e o fluxo sanguíneo. 
“Por enquanto, começamos 
oferecendo a cintilografia 
óssea, mas também vamos 
realizar outros tipos, como 
o miocárdio de estresse e de 

repouso”, explicou a secre-
tária de Saúde de São Gon-
çalo, Dra. Bianca Serour.
O Ciesg já oferece ou-
tros 19 exames de ima-
gem e laboratoriais. Ao 
todo, foram disponibili-
zados 677.189 até o fim 
de outubro. As consultas 
de especialistas e outros 
serviços como da odon-
tologia e fisioterapia so-
mam 388.074, totalizando 
1.065.263 atendimentos.
Além da cintilografia, o lo-
cal oferece a densitometria, 
ecodoppler, ecocardiogra-
ma, eletrocardiograma, 
eletroencefalograma, ele-
troneuromiografia, hol-
ter, mapa, mamografia, 
raio-x, ressonância mag-
nética, ressonância mag-

nética com contraste, teste 
ergométrico, tomografia, 
ultrassonografias e exames 
laboratoriais de sangue e 
urina. E tem o suporte dos 
profissionais de serviço so-
cial e enfermagem, além de 
serviços de fisioterapia.
Ainda conta com a oferta 
das especialidades médi-
cas de cardiologia, derma-
tologia, endocrinologia, 
ginecologia, neurologia, 
ortopedia, reumatologia, 
urologia, gastroenterolo-
gia, neurocirurgia, pneu-
mologia, mastologia, 
proctologia, otorrinolarin-
gologia e geriatria. Dentro 
da unidade também está o 
Centro de Especialidades 
Odontológicas (CEO) de 
Vila Três.

A Secretaria de Saúde da 
Prefeitura de São Gon-
çalo avança nas reformas 
dos polos sanitários. O 
Jorge Teixeira de Lima, 
no Jardim Catarina, já foi 
entregue completamente 
revitalizado e ampliado 
para a população. Agora, 
os outros quatro recebem 
obras de manutenção, re-
vitalização e ampliação. 
O objetivo é oferecer am-
bientes adequados e mais 
humanizados para os pa-
cientes e funcionários. 
Um dos principais de São 
Gonçalo por ficar na área 

central, o Polo Sanitário 
Washington Luiz Lopes, 
no Zé Garoto, já foi todo 
pintado, recebeu ilumina-
ção de led, letreiro novo, 
cobertura para a área da 
farmácia e novo espaço 
para atendimento com 
três consultórios. 
O segundo polo sanitário 
mais movimentado é o 
Hélio Cruz, em Alcânta-
ra. A unidade já teve uma 
área ampliada e recebeu 
mais dois consultórios, 
novo refeitório para fun-
cionários e adequação das 
salas destinadas ao atendi-

mento dos pacientes com 
hanseníase e tuberculose, 
incluindo sanitário aces-
sível. Salas do segundo re-
ceberam pintura e, atual-
mente, os consultórios do 
primeiro andar passam 
por melhorias. 
O Polo Sanitário Paulo 
Marques Rangel, no Por-
to do Rosa, recebe obras 
de ampliação no terreno 
nos fundos da unidade. A 
unidade vai ganhar mais 
três salas de atendimento. 
A estrutura já existente do 
polo vai receber obras de 
revitalização e adequação, 

revisão de toda a parte elé-
trica, hidráulica e da rede 
de esgoto. Três consultó-
rios já começaram a rece-
ber as melhorias.  
O principal das mudanças 
em todas as unidades é dar 
acessibilidade às pessoas 
com deficiência e idosos. 
Algumas mudanças sig-
nificativas já aconteceram 
na unidade, como a insta-
lação de aparelhos de ar-
-condicionado na maioria 
das salas e consultórios, 
reforma nos banheiros e 
troca de alguns equipa-
mentos de trabalho. 

A Defesa Civil irá apresen-
tar, na próxima segunda-
-feira (25), o Plano de Con-
tingência de São Gonçalo 
2024/2025. O evento terá 
início a partir das 9h30, no 
auditório da Universidade 
Estácio de Sá, no campus 
Alcântara, e será aberto ao 
público. O Plano é um es-
tudo que envolve um pla-
nejamento prévio do que 
pode ser feito no caso de 
possíveis ocorrências nos 
próximos meses em São 
Gonçalo, envolvendo riscos 
humanos e materiais, além 
de destacar também o que 
foi feito neste ano.
O Plano Municipal de Con-
tingência para Desastres 
de Origem Natural de São 
Gonçalo é um documento 

estratégico que organiza e 
orienta as ações de preven-
ção, preparação, resposta 
e recuperação frente aos 
principais desastres natu-
rais que impactam o muni-
cípio, como deslizamentos, 
alagamentos e inundações.
O plano é essencial para 
garantir a proteção da po-
pulação e a eficiência das 
ações do Sistema Municipal 
de Proteção e Defesa Civil. 
Um dos pontos principais 
do documento é a matriz de 
responsabilidade, onde fi-
cam determinadas as ações 
desempenhadas por cada 
secretaria do município e 
órgãos externos pertencen-
tes ao Sistema Municipal de 
Proteção e Defesa Civil.
O documento também de-

talha os protocolos dos es-
tágios operacionais utiliza-
dos no município, além do 
protocolo de acionamento 
do Sistema de Alerta e 

Alarme por Sirenes, e esta-
belece pontos estratégicos 
como a definição de rotas 
seguras e seus respectivos 
pontos de apoio.

Furacões e Enchentes: 
A Realidade das Mudanças 
Climáticas e a Necessidade 

de Ação Imediata
Pricila Menin
@pricilamenin

As mudanças climáticas 
têm se tornado um dos 
maiores desafios enfren-
tados pela humanida-
de no século XXI, com 
impactos profundos em 
fenômenos naturais e 
ecossistemas em todo o 
mundo. Desde a assina-
tura do Acordo de Paris 
em 2015, as evidências 
científicas sobre a gravi-
dade da crise climática se 
tornaram mais evidentes. 
No entanto, as diretrizes 
do acordo permanecem 
desatualizadas, exigindo 
uma revisão crítica para 
garantir que os compro-
missos assumidos sejam 
efetivos e que ações con-
cretas sejam implemen-
tadas para enfrentar os 
desafios atuais.
Nos últimos anos, fenô-
menos naturais como 
furacões, incêndios flo-
restais, inundações e on-
das de calor tornaram-se 
cada vez mais frequentes 
e intensos, levando a uma 
crescente perda de vidas 
e danos materiais. Esses 
eventos extremos estão 
diretamente relacionados 
ao aquecimento global, 
resultado do aumento 
das emissões de gases de 
efeito estufa. A evidência 
científica é clara: a ativi-
dade humana é a princi-
pal responsável pela ace-
leração dessas mudanças 
climáticas.
Exemplos recentes, como 
o furacão Idalia e o fura-
cão Milton que impactou 
a Flórida e outras partes 
do Sudeste dos Estados 
Unidos. Com ventos for-
tes e chuvas torrenciais, 
o furacão causou inun-
dações devastadoras e 
danos significativos à in-
fraestrutura local. Esses 
fenômenos não apenas 
resultam em perdas eco-
nômicas, mas também 
impactam a vida de mi-
lhões de pessoas, reve-
lando a vulnerabilidade 
das comunidades frente 
a desastres naturais cada 
vez mais frequentes.
No Brasil, o Rio Grande 
do Sul enfrentou uma 
série de eventos climá-
ticos extremos, incluin-
do enchentes severas e 
tempestades. As chuvas 
torrenciais causaram a 
inundação de cidades, 
resultando em desa-
brigados e destruição 
de propriedades. Esses 
episódios ressaltam a 
urgência de ações para 
mitigar os impactos das 
mudanças climáticas, es-
pecialmente em regiões 
que historicamente não 
eram tão afetadas por 
desastres naturais.
O Acordo de Paris tem 
como objetivo limitar o 
aumento da temperatu-
ra média global a bem 
abaixo de 2 °C em relação 
aos níveis pré-industriais, 
com esforços para limitar 
esse aumento a 1,5 °C. 
No entanto, desde sua 
adoção, a realidade se 
mostrou mais desafiado-
ra do que o esperado. As 
promessas de redução de 
emissões feitas pelos paí-
ses signatários não têm 
sido suficientes para evi-
tar os piores impactos das 

Opinião

mudanças climáticas.
A falta de uma estrutura 
de revisão e atualização 
sistemática das metas 
de redução de emissões 
é uma das principais 
falhas do Acordo de Pa-
ris. Para que o acordo se 
mantenha relevante, é 
crucial que haja um me-
canismo que permita aos 
países revisar e aumen-
tar suas contribuições 
nacionalmente determi-
nadas (NDCs) periodi-
camente, considerando a 
evolução das condições 
climáticas e as necessi-
dades emergentes.
Além da atualização 
das metas, o Acordo de 
Paris deve incluir um 
maior suporte financei-
ro e técnico para países 
em desenvolvimento, 
que frequentemente são 
os mais afetados pelas 
mudanças climáticas, 
mas têm os menores re-
cursos para se adaptar a 
elas. A transferência de 
tecnologia e conheci-
mento é essencial para 
que essas nações pos-
sam mitigar os impactos 
das mudanças climáti-
cas e se preparar para 
fenômenos naturais.
Outro aspecto a ser 
considerado é a neces-
sidade de engajamento 
de todos os setores da 
sociedade. A luta contra 
as mudanças climáticas 
deve envolver governos, 
empresas e cidadãos. A 
promoção de soluções 
sustentáveis, a transição 
para fontes de energia 
renováveis e a imple-
mentação de políticas 
de conservação am-
biental são fundamen-
tais para a eficácia do 
Acordo de Paris.
As mudanças climáticas 
são uma realidade que 
não pode ser ignorada. 
Fenômenos naturais 
cada vez mais severos, 
como o furacão Idalia 
na Flórida e as enchentes 
no Rio Grande do Sul, 
evidenciam a urgência 
de ação. O Acordo de 
Paris, apesar de ser um 
passo significativo na 
luta contra as mudan-
ças climáticas, necessita 
de uma atualização para 
se adequar à realidade 
atual e futura. Somente 
através de compromissos 
mais ambiciosos, ações 
concretas e cooperação 
internacional eficaz será 
possível enfrentar os 
desafios impostos pelas 
mudanças climáticas e 
proteger o nosso planeta 
para as futuras gerações. 
A hora de agir é agora, e 
a responsabilidade recai 
sobre todos nós.

Pricila Menin, jornalis-
ta, advogada, presidente 
do Instituto InvestBra-
sil, secretaria executiva 
da Frente Investe Brasil 
do Senado Federal em 
Apoio aos Investimentos 
Estrangeiros.
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Policiais da Delegacia Especial de Apoio ao Turismo (DEAT) e do Batalhão de Policiamento em Áreas Turísticas (BPTur) (Rafael Campos)

Policiais civis e militares bilíngues do Estado que 
atuaram durante o G20 se tronaram referência 

UFRJ suspende aulas por problemas de 
infraestrutura em instituto no Centro do Rio

Planetário do Rio comemora 54 anos com 
oficinas, shows e cinema a céu aberto

Policiais da Delegacia Es-
pecial de Apoio ao Turis-
mo (DEAT) e do Batalhão 
de Policiamento em Áreas 
Turísticas (BPTur) que 
atuaram no G20 se torna-
ram referência em gran-
des eventos no Estado do 
Rio de Janeiro. Fluentes 
em diversos idiomas, os 
agentes foram cedidos 
para as delegacias de Po-
lícia Civil da Zona Sul e 
Centro da cidade, além de 
toda a orla do município e 
onde há aglomerações de 
visitantes de outros países. 
Em um mundo cada vez 
mais globalizado, a comu-
nicação eficaz é essencial 
para a atuação das Forças 
de Segurança.
- Nossa gestão já inves-
tiu mais de R$ 4 bilhões 
em Segurança Pública. A 
formação de policiais em 
diversas áreas é uma das 
nossas prioridades, assim 
como tecnologia de ponta 
em diversos setores da Se-
gurança, como a moder-
nização do CICC (Centro 
Integrado de Comando e 
Controle), que conta ago-
ra com uma unidade mó-
vel para suporte em even-
tos e operações especiais 

– ressalta o governador 
Cláudio Castro.
A formação em idiomas 
dos policiais tornou-se 
imprescindível para ga-
rantir maior acolhimento 
de visitantes do Estado do 
Rio. Motivado pelo Car-
naval, o número de turis-
tas estrangeiros no Rio no 
primeiro semestre de 2024 
foi o maior dos últimos 

dez anos. Isso equivale a 
20% a mais de visitantes 
de outros países em rela-
ção ao mesmo período de 
2023. Ao todo, 760,2 mil 
pessoas desembarcaram 
na cidade vindas do exte-
rior. Quantidade inferior 
somente relativa a 2014, 
ano em que o Brasil se-
diou a Copa do Mundo de 
futebol, recebendo 804 mil 

viajantes, conforme dados 
oficiais do Ministério do 
Turismo (MTur) e da Po-
lícia Federal (PF).
Titular da DEAT, a delega-
da Patrícia Alemany desta-
ca que falar várias línguas 
faz “diferença significativa” 
na comunicação com as ví-
timas e na coleta de infor-
mações durante as inves-
tigações. De acordo com a 

delegada, a habilidade lin-
guística dos policiais não 
só ajuda a tranquilizar os 
estrangeiros vítimas, mas 
também facilita o trabalho 
da Polícia Civil em enten-
der melhor os detalhes 
das ocorrências. Alemany 
também comemora a baixa 
quantidade de ocorrências 
no maior feriadão do ano 
no Rio.

- O trabalho integrado dá 
bons resultados. Não tive-
mos registro relevante. E 
nos grandes eventos, essa 
união de forças tem se 
mostrado cada vez mais 
eficiente. Em 2023, por 
exemplo, conforme dados 
do Ministério do Turismo, 
num universo de 1,2 mi-
lhão de turistas do exterior 
na cidade, somente 0,3% 
teve algum problema com 
a criminalidade. É claro 
que o ideal é não ter ne-
nhuma, é o que queremos 
– afirma Patrícia, revelan-
do que 80% das ocorrên-
cias diárias na DEAT são 
relativas a furtos, golpes e 
extravios de documentos.
O Batalhão de Policiamen-
to em Áreas Turísticas, da 
Polícia Militar, pioneiro no 
Brasil em rondas ostensivas 
em áreas de grande fluxo 
turístico, conta com deze-
nas de policiais multilíngues 
em seus quadros. De acordo 
com o comandante do BP-
Tur, tenente-coronel Wal-
lerson Scherrer, às vésperas 
de completar 25 anos, em 
janeiro de 2025, a unidade 
prepara a formação de no-
vos grupos de policiais aptos 
a falar diversos idiomas.

A direção do Instituto de 
Filosofia e Ciências So-
ciais (IFCS) da Univer-
sidade Federal do Rio de 
Janeiro (UFRJ) suspen-
deu as aulas desta quinta 
(21) e sexta-feira (22) por 
problemas de infraestru-
tura do prédio. Segundo 
os alunos, a universidade 
informou que não have-
ria aulas por e-mail e pos-
tagens em redes sociais.
“A situação do IFCS está 
deplorável. Já cansei de 
chegar lá e encontrar 
elevador sem funcionar. 
Pior ainda para quem 
tem alguma deficiência 
que precisa do elevador 
para subir para as salas 
e não tem. A estrutura 
das salas é péssima, é 
um calor muito grande 
dentro do prédio, sendo 
que o ventilador não dá 
vazão, muitas salas não 
tem ar-condicionado 
funcionando”, contou 
uma estudante.
Não é a primeira vez que 
o prédio histórico no Lar-
go São Francisco de Pau-
la, onde acontecem aulas 
de Filosofia e Sociologia, 
tem suspensão das ativi-
dades acadêmicas.

O instituto já teve falhas 
no sistema hidráulico, 
elétrico, problemas com 
infiltrações e desabaste-
cimento de água esse ano.
Em nota, a direção do 
IFCS informou que a 
suspensão das aulas é ne-
cessária neste momento 
e serve como um alerta 
para evitar tragédias com 
a que aconteceu no Mu-
seu Nacional, que pegou 
fogo há seis anos.
Ainda segundo os alunos, 

eles ficaram sem aula por 
uma semana neste mês 
e já enfrentaram proble-
mas com a falta d’água 
no prédio. “Se tem água, 
a gente não confia mais 
em beber porque a água 
também do IFCS já teve 
contaminada, fazendo 
aluno passar mal, profes-
sor passar mal” disse uma 
das alunas.
Em maio deste ano, de 
acordo com os alunos, os 
bebedouros do IFCS fica-

ram lacrados e com mau 
cheiro. A água não estava 
própria para consumo.
A direção do IFCS divul-
gou um manifesto para 
relatar a necessidade de 
obras emergenciais e dis-
se que desde 2022 estão 
sendo abertos processos 
licitatórios, mas que apre-
sentam dificuldades de 
avanço por causa da falta 
de recursos ou na apro-
vação de órgãos ligados à 
patrimônio histórico.

Os 54 anos do Planetário 
do Rio serão comemora-
dos em grande estilo nos 
próximos dias 22, 23 e 24 
de novembro. Além de 
entrega de prêmios, have-
rá shows, exposições, ofi-
cinas e palestras na nave 
da ciência e da diversão 
da Gávea. E, no sábado 

(23/11), as entradas para 
o Museu do Universo e 
para as sessões de cúpula 
são gratuitas.
A festa começa na sexta-
-feira (dia 22/11), às 18h, 
com a entrega do Prêmio 
Planetário, nas categorias 
“Divulgação Científica”, 
“Cultura” e “Educação”.

No sábado (23/11), as co-
memorações pelo aniver-
sário do Planetário conti-
nuam. E as contribuições 
dos povos indígenas e da 
África ao encantamento 
que o ser humano tem, 
desde a Antiguidade, pe-
los temas do universo e 
do desconhecido serão o 

grande destaque do dia.
Mas, atenção: para par-
ticipar, é preciso se ins-
crever no site planeta.
rio ou retirar o ingresso 
na bilheteria.
O Planetário do Rio fica 
na Rua Vice-Governa-
dor Rubens Berardo, 
100, na Gávea.

Audiência Pública na Câmara 
do Rio debate regulamentação 

do IPTU progressivo

Bandidos invadem, furtam e 
vandalizam sede da ONG da Rayssa

A Comissão Especial do 
Plano Diretor promoveu 
uma Audiência Pública 
na manhã de quinta-fei-
ra (21/11) no plenário 
do Palácio Pedro Ernes-
to, com o objetivo de de-
bater o Projeto de Lei nº 
3237/2024, que regula-
menta o IPTU progressi-
vo. Essa medida, previs-
ta no Plano Diretor da 
cidade e no Estatuto da 
Cidade, ainda precisa ser 
aprovada pela Câmara 
Municipal. A audiência 
foi presidida por Rafael 
Aloisio Freitas (PSD) e 
contou com a participa-
ção de outros vereadores, 
incluindo a relatora Tânia 
Bastos (Republicanos), e 
autoridades municipais, 
como o secretário de De-
senvolvimento Urbano e 
Econômico, Thiago Dias.

O secretário explicou 
que o IPTU progressivo 
não será aplicado a to-
dos os imóveis, mas será 
direcionado a áreas es-
tratégicas do município, 
com base em um mape-
amento em desenvolvi-
mento pela prefeitura. 
O objetivo é utilizar esse 
mecanismo como um 
instrumento de desen-
volvimento urbano sus-
tentável, visando me-
lhorar o aproveitamento 
de imóveis desocupados 
ou subutilizados.
A proposta visa combater 
o problema de imóveis 
abandonados, incentivan-
do sua utilização adequada 
por meio de um aumento 
progressivo do IPTU, com 
possibilidade de desapro-
priação após cinco anos 
de descumprimento.

Bandidos invadiram e 
furtaram a sede do pro-
jeto social da família da 
Rayssa de Oliveira, ex-
-rainha de bateria da es-
cola de samba Beija-Flor. 
A ONG Raydi, que fica 
em Nilópolis, chegou a 
ficar sem luz porque até 
a fiação os ladrões arran-
caram. O crime acon-
teceu na madrugada de 
segunda-feira (18).
Os bandidos levaram 
alguns instrumentos de 
percussão, ventiladores, 
bomba de água, note-
book, caixa de som, mesa 
de som, um lava-jato, es-
cadas de alumínio, e ar-
rancaram toda a fiação 
da parte elétrica.

De acordo com os fun-
cionários, o que os crimi-
nosos não conseguiram 
roubar eles destruíram. 
As tomadas do freezer, 
geladeira e ar-condicio-
nado da sala de percus-
são foram cortadas.
O espaço cultural, que é 
gerido pela ex-rainha de 
bateria, pelo irmão e pela 
mãe dela, funciona há 18 
anos oferecendo aulas de 
música e atividades es-
portivas para crianças e 
adolescentes.
O caso foi registrado na 
57ªDP (Nilópolis). De 
acordo com o comando 
do 20° BPM (Mesquita), 
não houve acionamento 
para o fato relatado.
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Arrecadação federal soma R$ 247,9 bi 
e bate recorde para mês de outubro

Mais da metade dos brasileiros 
não lê livros, aponta levantamento

Inflação do churrasco chega ao maior nível em cinco anos

Avaliação da gestão de Tarcísio 
como ótima ou boa é de 51,6%, 

diz Paraná Pesquisas

Câmara dos Deputados aprova reserva 
de 30% de vagas em concursos para 

negros, quilombolas e indígenas

A arrecadação do gover-
no federal com impos-
tos, contribuições e de-
mais receitas somou R$ 
247,9 bilhões em outu-
bro deste ano, informou 
na quinta-feira (21) a 
Receita Federal.
O resultado representa um 
aumento real de 9,8% na 
comparação com o mesmo 
mês do ano passado, quan-
do a arrecadação somou 
R$ 225,9 bilhões (valor 
corrigido pela inflação).
Essa também foi a maior 
arrecadação já registrada 
para meses de outubro 
desde o início da série 
histórica da Receita Fede-
ral, em 1995, ou seja, em 
30 anos.
Arrecadação federal
Resultados para meses de 
outubro - valores corrigi-
dos pela inflação
A arrecadação recorde 
ocorre após o governo ter 
adotado medidas em 2023, 
algumas delas aprovadas 
no Congresso Nacional. 
Entre as ações tomadas no 
ano passado, estão:
- a tributação de fundos 
exclusivos, os “offshores”
- mudanças na tributação 
de incentivos (subvenções) 
concedidos por estados
- retomada da tributação 
de combustíveis
- retomada do voto de con-

fiança no Conselho Admi-
nistrativo de Recursos Fis-
cais (Carf)
- limitação no pagamen-
to de precatórios (deci-
sões judiciais)
Segundo a Receita Fede-
ral, o desempenho da ar-
recadação neste ano tam-
bém está relacionado com 
“comportamento das va-
riáveis macroeconômicas”, 

ou seja, pelo crescimento 
da economia — que tem 
surpreendido positiva-
mente os economistas.
‘Principais diretrizes já fo-
ram dadas pelo presidente’, 
diz Rui Costa sobre corte 
de gastos
Parcial do ano
Nos dez primeiros meses 
de 2024, ainda segundo 
dados oficiais, a arrecada-

ção federal somou R$ 2,18 
trilhões — sem a correção 
pela inflação.
Em valores corrigidos pela 
variação dos preços, a arre-
cadação totalizou R$ 2,21 
trilhões de janeiro a outu-
bro, o que representa um 
crescimento real (acima da 
inflação) de 9,8% em rela-
ção ao mesmo período do 
ano passado, quando so-

mou R$ 2,02 trilhões.
Nos dez primeiros meses 
deste ano, a arrecadação 
também bateu recorde his-
tórico para o período.
Equilíbrio das contas
A alta da arrecadação está 
na mira do governo para 
tentar zerar o rombo das 
contas públicas neste ano, 
meta que consta na Lei de 
Diretrizes Orçamentárias 

(LDO) de 2024.
Porém, há um intervalo 
de tolerância de 0,25 pon-
to percentual previsto no 
arcabouço fiscal (a nova 
regra das contas públicas). 
Ou seja, não haverá des-
cumprimento da meta se 
houver déficit de até R$ 
28,75 bilhões.
Além disso, para fins de 
cumprimento da meta fis-
cal, também são excluídos 
outros R$ 38,6 bilhões em 
créditos extraordinários. 
Esse montante foi reserva-
do para enfrentamento das 
enchentes no Rio Grande 
do Sul.
Há, ainda, R$ 514,5 mi-
lhões foram direciona-
dos para o combate a 
incêndios, principal-
mente no pantanal e na 
na Amazônia.
Também foi concedido 
um crédito extraordinário 
de R$ 1,35 bilhão em favor 
do Judiciário e do CNMP 
(Conselho Nacional do 
Ministério Público).
Analistas têm criticado o 
elevado número de exce-
ções fora da meta fiscal. 
Alegam que, com isso, o 
resultado das contas pú-
blicas deixou de ser um 
bom indicador de solvên-
cia, pois as despesas fora 
da meta pressionam a dí-
vida pública.

Uma pesquisa recente 
conduzida pelo Institu-
to Pró-Livro, intitulada 
“Retratos da Leitura no 
Brasil”, trouxe à tona da-
dos preocupantes sobre os 
hábitos de leitura no país. 
O estudo revelou que 53% 
dos brasileiros não leram 
nenhum livro no último 
mês. Este levantamen-
to, que envolveu 5,5 mil 
pessoas em 208 municí-
pios, indica um aumento 
na taxa de não-leitores 
em comparação com o 
estudo anterior de 2019, 
quando 48% dos entre-
vistados afirmaram não 
ter lido. A diminuição no 
hábito de leitura foi ob-
servada em todas as clas-
ses sociais, faixas etárias e 
níveis de escolaridade.
A pesquisa define como 
leitor aquele que leu um 
livro ou parte dele nos 
últimos três meses. Entre 
os entrevistados, 46% jus-
tificaram a falta de leitura 
pela falta de tempo, desta-
cando um dos principais 
obstáculos enfrentados 

pelos brasileiros. Quan-
to às motivações para ler, 
26% dos participantes 
citaram o gosto pessoal 
como a principal razão, 
enquanto 14% mencio-
naram a necessidade de 
distração e atualização 
cultural. Curiosamente, a 
Bíblia foi o livro mais lido, 

mencionado por 38% dos 
participantes, refletindo a 
influência da religião nos 
hábitos de leitura.
Além de investigar os 
hábitos de leitura, o estu-
do também explorou as 
preferências de aquisição 
e formato dos livros. Em 
um cenário onde o fe-

chamento de livrarias se 
tornou comum, 47% dos 
entrevistados revelaram 
uma preferência por com-
prar livros pela internet. 
No que diz respeito ao 
formato, 57% ainda op-
tam pelo livro físico, en-
quanto 22% preferem os 
formatos digitais.

Em outubro, o preço das 
carnes bovinas registrou 
um aumento de 6%, ele-
vando a inflação do chur-
rasco ao maior nível em 
cinco anos. Este aumen-
to expressivo contribuiu 
para que o índice de pre-
ços dos supermercados 
atingisse uma inflação de 
0,88% no mês, em com-
paração com 0,56% no 

mês anterior. No acumu-
lado do ano, a inflação 
registra um aumento de 
3,49%, enquanto nos úl-
timos 12 meses, o índice 
chegou a 5,50%, o maior 
desde junho de 2023. 
Entre os cortes que mais 
subiram, destacam-se o 
acém, com um aumen-
to de 7,65%, o músculo, 
com 8,37%, o braço, com 

7,75%, o colchão duro, 
com 6,68%, e o patinho, 
com 6%.
A reportagem visitou su-
permercado na região da 
Avenida Paulista, onde o 
preço do quilo do acém 
e do braço está em R$ 
41,90, refletindo o im-
pacto direto no bolso do 
consumidor. Além das 
carnes, outros produ-

tos também registraram 
aumento de preço. As 
bebidas não alcoólicas ti-
veram uma alta de 0,96%, 
enquanto os artigos de 
limpeza subiram 0,63%. 
No entanto, as carnes li-
deraram as altas do mês, 
com um aumento geral 
de 2,56%, sendo a carne 
bovina a principal res-
ponsável pelo aumento. 

A avaliação da administra-
ção do governador de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), como ótima 
ou boa é de 51,6%, de acordo 
com um levantamento reali-
zado pelo Instituto Paraná 
Pesquisas e divulgado nesta 
quinta-feira (21).
Aqueles que consideram 
como ruim ou péssima 
representam 18,1% dos 
entrevistados. Outros 
28,0% consideram regu-
lar; 2,3% não sabem ou 
não opinaram.
A pesquisa ouviu 1.684 elei-
tores de São Paulo, em 88 
municípios, entre os dias 15 
e 19 de novembro. A mar-
gem de erro é de aproxima-

damente 2,4 pontos percen-
tuais e o grau de confiança 
é 95%.
Avaliação da gestão de 
Tarcísio como ótima 
ou boa é de 51,6%, diz 
Paraná Pesquisas.
Levantamento ouviu 
1.684 eleitores, entre os 
dias 15 e 19 de novem-
bro; margem de erro é 
de aproximadamente 2,4 
pontos percentuais.
A pesquisa ouviu 1.684 
eleitores de São Paulo, em 
88 municípios, entre os 
dias 15 e 19 de novembro. 
A margem de erro é de 
aproximadamente 2,4 pon-
tos percentuais e o grau de 
confiança é 95%.

A Câmara dos Deputados 
aprovou na última ter-
ça-feira (19), um projeto 
de lei que estabelece a re-
serva de 30% das vagas 
em concursos públicos e 
processos seletivos para 
pessoas negras, quilom-
bolas e indígenas. A pro-
posta, que foi elaborada 
pelo senador Paulo Paim 
(PT-RS), agora retorna ao 
Senado para que as modi-
ficações realizadas sejam 
analisadas. Com essa nova 
legislação, a porcentagem 
de vagas reservadas para 
esses grupos sociais au-
menta em relação à atual, 
que é de 20%. O resultado 
da votação foi de 241 votos 

a favor, 94 contra e duas 
abstenções, demonstran-
do um apoio significativo 
à proposta.
A relatora do projeto, Ca-
rol Dartora (PT-PR), des-
tacou que essa iniciativa 
representa um importan-
te passo na luta contra o 
racismo. Por outro lado, a 
oposição manifestou crí-
ticas, argumentando que 
a medida pode promover 
a segregação da popula-
ção. Entre as alterações 
feitas no texto original, 
destaca-se a eliminação 
da necessidade de uma 
banca avaliadora para va-
lidar a autodeclaração ra-
cial dos candidatos.

Medidas aprovadas no ano passado contribuíram para o resultado. Nos dez primeiros meses de 2024, arrecadação somou R$ 2,18 trilhões e também bateu recorde histórico.
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Homem 
agride 

pacientes e 
supervisor 
da UPA de 

Comendador 
Soares, em 
Nova Iguaçu

Fim de semana de vacinação 
para jovens em Mesquita

Câmara de Caxias 
promove debate sobre 
o racismo estrutural

Na noite da quarta-feira 
(20), um homem amea-
çou e agrediu pacientes e o 
supervisor da Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) 
de Comendador Soares, em 
Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense, causando uma 
confusão no local.
De acordo com a Polícia 
Militar, agentes do 20º BPM 
(Mesquita) foram aciona-
dos para intervir na situa-
ção. Ao chegarem à uni-
dade, utilizaram spray de 
pimenta para conter o ho-
mem, o que levou à evacua-
ção temporária da recepção 
principal, conforme infor-
mou a Secretaria Municipal 
de Saúde, responsável pela 
administração da UPA. A 
medida foi necessária até 
que os efeitos do produto 
fossem dissipados.
Até o momento, as autorida-
des não divulgaram o motivo 
que levou o homem a iniciar 
a confusão, nem detalhes so-
bre as ameaças e agressões.
O caso foi registrado na 56ª 
Delegacia de Polícia (Co-
mendador Soares). Contu-
do, o homem envolvido no 
incidente não foi preso.

No próximo fim de se-
mana, Mesquita terá 
ações de vacinação vol-
tadas para munícipes de 
10 a 14 anos. Na próxi-
ma sexta-feira, dia 22, 
por exemplo, acontece o 
Dia D de Vacinação, das 
8h às 17h, em várias uni-
dades de saúde da cidade 
(confira lista no final do 
texto). As doses aplica-
das serão contra a den-
gue, meningite ACWY e 
HPV. É importante que 
as crianças e jovens este-
jam acompanhados dos 
pais ou responsáveis, e 
apresentem a caderneta 
de vacinação e CPF, jun-
to com os documentos 
de identificação dos pró-

prios responsáveis.
Já no dia 23, sábado, será 
a vez da vacinação con-
tra a meningite ACWY, 
além de dengue e HPV, 
para o mesmo público. A 
ação vai ser realizada das 
9h às 14h, exclusivamen-
te na Vila Olímpica de 
Mesquita, em alusão ao 
Dia Mundial de Comba-
te à dengue. Para receber 
as vacinas, é necessário 
apresentar documen-
tos como identidade e 
CPF e, igualmente, estar 
acompanhado pelos pais 
ou responsáveis. 
Coordenadora de Imu-
nização da Secretaria 
Municipal de Saúde de 
Mesquita, Sabrina Lou-

roza, ressalta a impor-
tância da vacinação para 
os jovens. “Com essas 
ações, buscamos cap-
tar os adolescentes que 
estão com a vacina em 
atraso e que, por algum 
motivo, ainda não fo-
ram vacinados. Costu-
mamos fazer nos finais 
de semana, porque tem 
pessoas que não conse-
guem visitar os postos 
nos dias úteis, devido a 
outros compromissos. 
É sempre bom destacar 
que a vacinação é uma 
das principais estraté-
gias para evitar doen-
ças e complicações 
mais sérias de saúde”, 
pontua Sabrina.

A Câmara Municipal 
de Duque de Caxias 
promoveu, na última 
semana, um evento 
reflexivo sobre o ra-
cismo estrutural, em 
homenagem ao Dia 
da Consciência Negra, 
celebrado em 20 de 
novembro. O encontro 
discutiu políticas pú-
blicas e ações para en-
frentar desigualdades 
históricas no Brasil.
O evento foi presi-
dido pelo Vereador 
Catiti (PDT), que 
destacou a importân-
cia de espaços para 
debates que comba-
tam preconceitos: “É 
obrigação desta Casa 
Legislativa abrir espa-
ço para reflexões que 
enfrentem intolerân-
cias e desigualdades.”
A mesa foi compos-
ta por líderes muni-
cipais e estaduais na 
luta pela igualdade 
racial, como Fabio Lu-
cio (Presidente da Co-
missão da Igualdade 
Racial – OAB/Duque 
de Caxias), Alexandre 
de Castro Catharina 
(especialista em Direi-
to Processual Civil) e 
Evanderlina Guima-
rães (presidente do 
Condedinepir).
Alexandre Catharina 
apontou desafios no 
Direito, afirmando que 

a legislação brasileira 
historicamente igno-
rou a cultura negra: 
“Enquanto houver dis-
criminação racial, não 
haverá democracia.” 
Já o psicólogo Paulo 
Henrique Santos abor-
dou os impactos do ra-
cismo na saúde mental 
da população negra, 
compartilhando um 
relato pessoal sobre 
discriminação no am-
biente profissional.
Evanderlina Guima-
rães destacou a impor-
tância da união para 
mudar a realidade da 
desigualdade racial: 
“Apoio do Legislativo 
fortalece nossa luta.” 
Fabio Lucio reforçou 
que a colaboração en-
tre Legislativo, Execu-
tivo e sociedade é es-
sencial para combater 
o racismo estrutural.
O evento encerrou com 
apresentações cultu-
rais do grupo Ojuobá 
Axé, que encantaram 
o público com ritmos 
africanos, maculelê 
e capoeira, liderados 
pelo mestre Tarobinha. 
Além disso, a cineasta 
Luciana Andrea exibiu 
um documentário pre-
miado exaltando mu-
lheres negras de Duque 
de Caxias, enriquecen-
do o debate com repre-
sentatividade e cultura.

A SUBSEA7 DO BRASIL SERVIÇOS LTDA torna público que entregou 
ao Instituto Estadual do Ambiente – INEA, em 30/10/2024, o Relatório 
de Auditoria Ambiental do ano de 2024, referente às atividades de apoio 

-
ções e montagem de estruturas, e informa que este estará à disposição para 

consulta na Rua Engº Fábio Goulart, 155 – Ilha da Conceição, no Município 
de Niterói, no período de 30/10/2024 a 30/10/2025, Informa, ainda, que 
o referido relatório também estará disponível para consulta no endereço 

eletrônico www.inea.rj.gov.br/biblioteca. (Processo PD-07/014.356/2016).

SUBSEA7 DO BRASIL SERVIÇOS LTDA
CNPJ: 04.954.351/0001-92

AUDITORIA AMBIENTAL DZ-56 R3
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Início de trabalho 
de Dorival Jr. 
na Seleção 
tem marca 
preocupante

Brasileirão é a 
segunda liga que 
mais lucra com 
transferências

Ex-presidente e ex-vice do 
Inter são condenados à 

prisão por desvios do clube

Saiba se o STJD pode 
tirar Luiz Henrique de 
Palmeiras x Botafogo

Dorival Jr., comandante 
da Seleção Brasileira desde 
março de 2024, enfrenta 
dificuldades para unir bom 
desempenho e resultados 
em seu início à frente da 
Canarinho. Atualmente em 
quinto lugar nas Eliminató-
rias Sul-Americanas para a 
Copa do Mundo de 2026, o 
Brasil encerrou o ano com 
um empate frustrante con-
tra o Uruguai, em Salvador. 
Esse começo de trabalho 
tem gerado preocupações 
quanto aos objetivos futu-
ros da Seleção.
Desde o último título mun-
dial brasileiro, em 2002, 
nove treinadores passa-
ram pela equipe principal, 
entre interinos e efetivos. 
Dorival tem o terceiro pior 
aproveitamento de pontos 
após 14 jogos, superando 
apenas Carlos Alberto Par-
reira (2003-2006) e Mano 
Menezes (2010-2012). Em 
seus primeiros 14 jogos, 
Dorival conquistou 25 dos 
42 pontos possíveis, com 6 
vitórias, 7 empates e 1 der-
rota, resultando em 59,5% 
de aproveitamento.
Em comparação, Mano 
Menezes, que obteve o pior 
desempenho, teve dificul-
dades em amistosos e fra-
cassou na Copa América 
de 2011, enquanto Parreira, 
após a conquista do pen-
tacampeonato, alcançou 
títulos importantes, apesar 
de um início oscilante. A 
Seleção de Dorival segue 
com desafios pela frente, 
buscando melhorar seu de-
sempenho para atingir os 
objetivos estabelecidos.

O Campeonato Brasileiro é 
uma das ligas mais dispu-
tadas do futebol mundial 
e, segundo o Observató-
rio do Futebol do Centro 
Internacional de Estudos 
do Esporte (CIES), é a se-
gunda liga que mais lucrou 
com transferências nos últi-
mos 10 anos. Durante esse 
período, a liga brasileira 
movimentou 1,49 bilhão 
de euros (cerca de R$ 9 bi-
lhões), ficando atrás apenas 
do Campeonato Português, 
que obteve um lucro de 2,3 
bilhões de euros (aproxima-
damente R$ 17,8 bilhões).
O ranking das ligas que mais 
geraram lucro com transfe-
rências é liderado pela Liga 
Portuguesa, seguida de per-
to pelo Campeonato Bra-
sileiro e pelo Campeonato 
Holandês, ambos com 1,49 
bilhão de euros. A Segun-
da Divisão Inglesa ocupa 
a quarta posição, com 1,48 
bilhão de euros, enquan-
to a quinta colocação é do 
Campeonato Argentino, 
que arrecadou 1,29 bilhão 
de euros. Outras ligas que 
aparecem no ranking in-
cluem a Belga (1,10 bilhão 
de euros), a Segunda Divi-
são Francesa (816 milhões 
de euros), a Austríaca (576 
milhões de euros), a Cro-
ata (569 milhões de euros) 
e a Dinamarquesa (556 mi-
lhões de euros).

A Justiça do Rio Grande 
do Sul condenou à prisão 
pela segunda vez o ex-pre-
sidente do Inter, Vitorifo 
Piffero, e o ex-vice de Fi-
nanças, Pedro Affatato, 
por envolvimento em um 
esquema de desvio de re-
cursos do clube na gestão 
2015-2016.
Piffero foi condenado a 
mais de 12 anos de prisão, 
além do pagamento de 
270 salários mínimos, pe-
los crimes de estelionato e 
lavagem de dinheiro. Affa-
tato foi condenado a mais 
de 76 anos de prisão, além 
do pagamento de 675 
salários mínimos, pelos 
mesmos crimes e também 
por organização crimino-
sa. Eles podem recorrer da 
decisão em liberdade.
A sentença da 2ª Vara Es-
tadual de Processo e Jul-
gamento dos Crimes de 
Organização Criminosa e 
Lavagem de Dinheiro, em 
Porto Alegre, foi publica-

da nesta quinta-feira. A 
mulher do ex-presidente 
colorado e outros três 
empresários ligados ao 
setor de turismo também 
foram condenados.
O quem dizem as defesas:
Procurada pela reporta-
gem, a defesa de Pedro 
Affatato informou que irá 
recorrer da sentença e se 
manifestará apenas nos 
autos do processo. O ad-
vogado Nei Breitman, que 
representa Vitorio Piffero, 
também afirmou que vai 
recorrer e confia na absol-
vição de seu cliente.
– De qualquer modo, já 
adianto que a condenação 
de Vitorio Piffero está re-
lacionada com a circuns-
tância de exercer à época 
a Presidência do Clube. 
Reafirmamos a inocência 
do Sr. Vitorio nesse con-
texto e, especialmente, 
pelo fato que gerou sua 
condenação. Iremos re-
correr e confiamos na re-

versão da sentença – diz a 
defesa em nota.
Relembre o caso
Essa é a terceira sentença 
proferida pela Justiça so-
bre irregularidades no In-
ter durante a gestão Piffero 
e abrange o núcleo agência 
de viagens. Os processos 
foram divididos em par-
tes. Na primeira (núcleo 
administrativo-financei-
ro), os dois ex-dirigentes 
também foram condena-
dos à prisão. Na segunda 
(núcleo jurídico), ex-vi-
ce-presidente jurídico do 
Inter Marcelo Castro tam-
bém foi condenado.
Os processos são oriun-
dos da Operação Rebote, 
deflagrada em 2018 pelo 
Ministério Público para 
investigar as suspeitas 
de irregularidades do 
Inter. Segundo as inves-
tigações, o esquema teria 
provocado um rombo de 
mais de R$ 13 milhões 
dos cofres colorados.

Expulso 
após o 
e m p a t e 
sem gols 
com o 
A t l é t i -

co-MG, o atacante Luiz 
Henrique, do Botafogo, 
está fora do jogo con-
tra o Vitória, no sábado, 
pela 35ª rodada do Bra-
sileirão. Ele corre o risco 
de pegar uma suspensão 
mais longa no STJD (Su-
perior Tribunal de Justi-
ça Desportiva) até o fim 
do campeonato. Con-
tudo, o jogador poderá 
ser escalado para o con-
fronto com o Palmeiras, 
na próxima terça-feira, 
no Allianz Parque.
Luiz Henrique recebeu 
o cartão vermelho após 
o árbitro Luiz Flávio de 
Oliveira revisar imagens 
do VAR. Na súmula, ele 
explicou que, durante o 
conflito em campo, uma 
garrafa foi arremessada 
em direção aos seguran-
ças do Atlético-MG, e, 
após a revisão, identifi-
cou que o autor do lan-
çamento foi Luiz Hen-
rique, que atingiu uma 
segurança, resultando 
em sua expulsão.
Com isso, o atacante 
ficará fora do jogo con-

tra o Vitória, no Nilton 
Santos, em cumpri-
mento à suspensão au-
tomática prevista no 
Regulamento Geral de 
Competições da CBF. O 
regulamento diz que o 
atleta expulso está auto-
maticamente impedido 
de ser relacionado para 
a próxima partida da 
competição, indepen-
dentemente do julga-
mento posterior.
Além da suspensão au-
tomática, Luiz Henrique 
será denunciado pela 
procuradoria do STJD 
e julgado pela corte es-
portiva. A possível pu-
nição para mais jogos 
dependerá da análise 
dos procuradores e dos 
auditores sobre a gravi-
dade do incidente.
Entretanto, devido aos 
prazos do STJD, o jul-
gamento não ocorrerá 
antes do jogo com o Pal-
meiras, pois o órgão tem 
até 30 dias para ofere-
cer a denúncia e outros 
prazos processuais, im-
possibilitando a decisão 
antes da partida. Luiz 
Henrique poderá ser jul-
gado após o confronto 
com o time paulista, po-
dendo cumprir a pena 
ainda no Brasileirão.

O atacante Deyverson 
falou sem rodeios após 
o empate entre Atlético-
-MG e Botafogo, na últi-
ma quarta-feira (20), na 
Arena Independência. 
Ao ser questionado sobre 
o possível favoritismo do 
time carioca, o jogador 
revelou sua torcida para 
que o Palmeiras ultrapas-
sasse o Botafogo na tabela 
do Brasileirão. “Agora que 
o Palmeiras faça sua par-
te no Brasileiro, que eles 
possam passar o Botafo-
go, e se forem campeões, 
mérito deles. E se a gente 
for campeão da Liberta-
dores, mérito nosso”, afir-
mou Deyverson.
Em seguida, o atacante 
foi questionado sobre o 
zagueiro Alexander Bar-
boza, com quem teve um 
desentendimento durante 
o jogo. Barboza também 
se envolveu em uma dis-

cussão com outro jogador 
do Atlético-MG após a 
partida. Deyverson, com 
seu estilo provocador, res-
pondeu: “De quem? Bar-
boza? Ah, o zagueiro do 
Botafogo. Desculpa, não 
estou ouvindo bem. Se ele 
quis discutir fora de cam-
po, é algo que ele tem que 
resolver. Eu só quero jogar 
bola e dar o meu máximo 
dentro de campo”.
O jogo também foi mar-
cado por uma grande 
confusão à beira do gra-
mado, envolvendo se-
guranças do Botafogo. 
No meio do tumulto, o 
atacante Luiz Henrique 
arremessou uma gar-
rafa de água contra um 
dos seguranças. Após o 
fim da partida, o árbitro 
Luiz Flávio de Oliveira, 
revisando o lance no 
VAR, expulsou o joga-
dor do Botafogo.

O vice-
- p r e s i -
dente de 
futebol do 
Flamengo, 
M a r c o s 

Braz, falou sobre o afas-
tamento de Gabigol por 
duas partidas, explicando 
que a decisão foi tomada 
devido a atos de indisci-
plina no vestiário durante 
a final da Copa do Brasil. 
Ele destacou que a pos-
tura do atacante no mo-
mento da substituição na 
Arena MRV não influen-
ciou em sua decisão, que 
foi comunicada ao trei-
nador Filipe Luís. Braz 
esclareceu que a medida 
foi uma ação pontual, 
dentro da rotina de ges-
tão de crises envolvendo 

jogadores, e afirmou que 
a relação com Gabigol 
sempre foi marcada por 
respeito, apesar de algu-
mas divergências.
Em entrevista, Marcos 
Braz falou sobre o con-
texto das falas de Gabigol, 
que anunciou sua saída 
do clube após o fim da 
temporada. O dirigente 
mencionou que a relação 
entre ambos passou por 
altos e baixos, mas que a 
conversa recente ajudou a 
melhorar o entendimento 
sobre o afastamento. O 
jogador deverá voltar a 
jogar normalmente a par-
tir do próximo confronto 
contra o Fortaleza, e o Fla-
mengo pretende realizar 
uma despedida à altura de 
sua trajetória no clube.

Braz também abordou a 
especulação sobre a saí-
da de Gabigol, mencio-
nando a possibilidade 
de transferência para o 
Cruzeiro e reconhecen-
do o impacto do joga-
dor no Flamengo. Ele 
destacou que o clube fez 
sua parte para manter o 
atacante, mas que a de-
cisão final de renovação 
não foi alcançada. Para 
ele, a história de Gabriel 
no Flamengo é positiva 
e, embora a despedida 
não tenha sido ideal, ela 
não apaga a importância 
dos títulos conquistados. 
Por fim, Marcos Braz 
afirmou que o Flamen-
go seguirá respeitando o 
contrato de Gabigol até o 
fim da temporada.

Deyverson provoca titular 
do Botafogo e dispara: ‘Que 

o Palmeiras passe eles’

Braz explica afastamento de Gabigol e 
promete despedida grandiosa no Flamengo
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